

# EL DIARIO PALENTINO

Boletín de los intereses de la capital y la provincia

EL MÁS INTERESANTE Y EN MAYOR CIRCULACIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Año XXXIII

Capital en mes. 1 peseta  
Fuera: trimestre. 4  
Número suelto 5 céntimos

Sábado 29 de Mayo de 1915

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

Imp. y Lit. de Alonso Hijos  
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9657

## Doctor Tomás Ortiz

Especialista en Partos, y enfermedades de las Vías Genitourinarias.

Consulta de 12 a 5.  
Calle Mayor principal, n.º 130-136.

## Santiago de la Cuesta

MEDICO-DENTISTA

Mayor principal, 94

De 11 a 1 y de 3 a 5. Consulta gratuita en la Casa de Socorro, martes, jueves y sábado, de nueve y media a 10 y media.

## LA FUNERARIA

### V. de Hontiyuelo

Fundada el año 1870

Esta agencia dispone de dos carruajes fúnebres, propiedad de la casa, además para las familias que lo deseen, sigue teniendo el serio y elegante servicio en hombros.

Servicio para pobres con caja: 10 pesetas.

Mayor Principal, 184 y 186

PALENCIA

## Doctor Nazario Martín Escobar

Consulta diaria de enfermedades de las vías urinarias, cirugía general y laboratorio de análisis. Horas: de once a dos y de ocho a nueve de la noche.

D. Sancho, 8, 2.º



## CARTA DE MADRID

Mayo 28

Sr. Director:

Aunque los republicanos españoles se empeñen en querernos hacer ver como realidad lo que no es la realidad sino un sueño suyo, no habrá manera de que nos puedan convencer de que tiene firmeza la situación consagrada en Portugal, con el triunfo de la revolución reciente.

Quando comenzaron a venir de Lisboa aquellas noticias tranquilizadoras, que afirmaban estar la normalidad completamente restablecida en Portugal, nosotros nos permitimos recelar de la veracidad de tales informes y anunciamos que esa tranquilidad era solo aparente, y que la situación anormal de la nación lusitana era un mal crónico.

¡Qué poco tiempo ha sido menester para darnos la razón en estas aseveraciones nuestras!... Hace ya

varios días que llegan noticias poco tranquilizadoras. Diariamente se registran en Lisboa asesinatos durante las horas de la noche. Cuando no asesinatos, hay que registrar alarmas. El presidente de la república ha dimitido a pesar de haberse dicho, que para no crear nuevas dificultades, estaría al frente de los destinos del país, hasta el término legal de su mandato. La dimisión de Arriga prueba que la situación no es nada boyante en Portugal. La política del nuevo gobierno no es una nueva política que venga a curar vicios de gobiernos anteriores. Se inicia una era de persecuciones como otras que hubo bajo el mandato de anteriores gabinetes. Véase sinó cuál ha sido uno de los acuerdos adoptados en la sesión que ayer celebraron las cámaras. Autorizar al gobierno para que separe de sus puestos a los funcionarios militares y civiles que no le merezcan las suficientes garantías de amor a la constitución. ¿Puede darse nada más elástico, más arbitrario, más absurdo que esta autorización que pone en manos del gobierno la vida de los ciudadanos? Porque bastará que cualquier funcionario tenga la enemistad de uno de los hombres gobernantes, para que a título de que se le considera un peligro para la república se le separe de su cargo, inutilizándole en su carrera. Esto es un absurdo máximo.

Estos revolucionarios que han venido a derrocar una cosa que llamaban dictadura, establecen, apenas escalan el poder, la dictadura de represalias contra aquellos que mantuvieron al gobierno anterior. La situación de Portugal es harto desdichada. No lleva trazas de redención esa república de cuarteladas y de motines, donde los gobiernos se suceden a impulsos de cualquier movimiento popular, organizado por unos cuantos sectarios de la acera de enfrente de los que en un momento dado gobiernan.

El porvenir de Portugal en estas lamentables condiciones no puede ser más triste. Hora llegará en que no puedan regirse de ninguna manera, en que la anarquía que reine sea tal y tan grande que no haya otro remedio que intervenir allí para poner el derecho en su sitio y hacer respetar todos los intereses hoy á resaca de cualquier motín callejero.

Estos días de relativa calma son días de desorden también. Una anarquía mansa reina en Portugal en las aseranas del gobierno, donde el derecho está constantemente hollado. Esa mansa anarquía se traducirá una y otra vez en explosiones anárquicas de desorden público y la situación será de tal condición que Portugal mismo por sus locuras se incapacitará para regirse y dejará entre las zarzas de sus pasiones esa su independencia que dicen amar los políticos portugueses y contra la cual desde hace tiempo todos vienen conspirando en vesania suicida.

El discurso del señor Larroux en Tenerife, ha acusado indignación en algunos círculos. Así telegrafaban ayer de Barcelona, donde el señor Larroux tiene su casa. ¿Qué no habrá ocurrido en el resto de España? Las palabras del señor Larroux ahora, como cuando al comienzo de la guerra, se declaró partidario de que no mantuviéramos actitud de abstención, han indignado en todas partes. La diferencia está en que entonces andaba la opinión algo desorientada é insegura y ahora tiene el firme convencimiento de que aunque el jefe de los radicales lance su

voz con acentos épicos cantando la guerra, el país y el gobierno sordos á esos cantos de sirena y conscientes de que su interés no va por ahí, seguirán firmes en mantener la neutralidad salvadora.

Antes la indignación contra Larroux, se tradujo en agresiones populares á su persona. Ahora se traduce más bien en un gesto desdeñoso que acaso dañe al caudillo radical más que los sucesos de Irún. Machaca en hierro frío con sus alegatos guerreros.

M.

## Los altos mandos militares en Italia

### El duque de los Abruzzos

El príncipe Luis Amadeo de Saboya, que lleva el título de duque de los Abruzzos, comandante en jefe de la escuadra del Adriático, es hijo del difunto don Amadeo de Saboya, rey que fué de España.

Nació en Madrid el día 9 de Enero de 1873, y contaba, por consiguiente, un mes, cuando con sus padres salió de España.

Ingresado en la Escuela Naval demostró felices disposiciones para el ejercicio de su profesión, y cuando tenía quince años, y era guardia marina, visitó el puerto de Barcelona, durante la Exposición Universal de 1888.

Visitó después la Eritrea, colonia italiana; realizó, de 1893 a 1894, un viaje alrededor del mundo, y en 1899 a bordo de la *Stella Polare*, realizó una arriesgada expedición a las regiones circumpolares, que le dió merecida fama.

En 1900 hizo varias exploraciones en el protectorado británico del Africa oriental, realizando la ascensión al macizo de Ruvenzori, dando a los picos más culminantes los nombres de Victor Manuel (4.824), Margarita (5.044), Reina Alejandra (5.024) y Rey Eduardo (4.796).

En su vez, el doctor Charcot dió el nombre de príncipe de los Abruzzos a uno de los picos de la isla Wiencke, visitada por la expedición sudpolar.

El príncipe Luis de Saboya ha escrito diferentes obras y dado conferencias acerca de sus varios e importantes viajes.

Es almirante honorario de la Armada italiana, caballero gran cruz de las Ordenes de la Annunziata, de los Serafines y del Aguila Negra, y doctor honorario en Derecho, de la Universidad de Harvard (Estados Unidos).

### El duque de Aosta

El duque de Aosta, primogénito de D. Amadeo y primo del Rey Victor Manuel, ha marchado hacia el frente para hacerse cargo del mando de un Ejército.

El príncipe Manuel Filiberto de Saboya, duque de Aosta, nació en Génova el 13 de Enero de 1869, y es hijo del matrimonio de su padre, don Amadeo (Rey que fué de España), con su primera mujer, la princesa Victoria del Pozzo de la Cisterna.

Es teniente general, jefe honorario del regimiento de Coraceros prusianos núm. 4, caballero gran cruz de las Ordenes de la Annunziata, del Aguila Negra, de Prusia y de los Serafines, de Suecia; de la Jarretiera, de Inglaterra, y del Toisón de oro, de Austria.

El 25 de Junio de 1895 contrajo matrimonio en Kingston (Inglaterra), con la princesa Elena de Francia, hija de los condes de París y hermana de los duques de Orleans y de Montpensier, de la Reina Ame-

lia de Portugal, de la duquesa de Guisa y de la infanta doña Luisa.

Son hijos de este matrimonio los príncipes Amadeo, duque de la Apulia, de 17 años de edad, alumno de la Escuela militar de Nápoles, y Aimón, duque de Epeletta, de 15 años, alumno de la Escuela Naval.

Los hermanos del duque de Aosta son el príncipe Victor Manuel, conde de Turín, teniente general de Caballería, y el príncipe Luis, duque de los Abruzzos.

## La guerra europea

### Una carta del Papa

Roma.—El *Osservatore Romano* publica una carta dirigida por el pontífice al cardenal Vannutelli para todos los cardenales, en la cual recuerda su primera encíclica suplicando a las naciones dieran paz a sus pueblos, ruego que no fué escuchado.

Italia misma ha sido arrastrada a la lucha, y nuestro corazón sangra a la vista de tantas desdichas.

Exhortamos a todos los católicos para elevar preces a Dios y practicar durante tres días consecutivos ó separados el más absoluto ayuno eclesiástico, por lo cual concedemos indulgencia plenaria, aplicable a las almas del purgatorio.

Termina la carta enviando a todos los cardenales la bendición apostólica.

### Una proclama del rey de Italia

Al encargarse del mando de las fuerzas de mar y tierra, el rey ha dirigido á las tropas una proclama diciendo:

«El enemigo con que os disponéis a combatir es digno de vosotros, que sabréis obtener la victoria y hacer llegar la hora solemne de las reivindicaciones nacionales para que os quepa la gloria de plantar los tres colores de la bandera italiana en las tierras sagradas que la naturaleza nos dió como fronteras».

### Para hospitales de sangre

Roma.—Todas las congregaciones religiosas y autoridades eclesiásticas de Italia han ofrecido sus edificios para hospitales de sangre.

El Papa ha ofrecido para el mismo objeto el hospital de Santa Marta y el Palacio de Castell Gendolfo.

### Buques detenidos

Los buques mercantes alemanes capturados en los puertos italianos son *Moltke*, *Koenig Alberl*, *Prinz Luitpold* y *Kormensberg*.

Los buques mercantes austriacos detenidos son *Duna*, *Don Nemrod*, *Daksa*, *Franz Mussnes*, *Archiduque Stephano* y *Madlekoowitz*.

### Hindenburg y el kaiser

Las noticias recibidas en esta capital aseguran que el emperador Guillermo se propone tomar el mando de los Ejércitos austro germanos que van a combatir contra Italia, actuando de generalísimo.

Otras versiones afirman que el célebre feld-mariscal Hindenburg será el que dirija la campaña, iniciando, por orden del kaiser, cuando todo esté preparado para una ofensiva fulminante.

### Submarinos alemanes

#### en los Dardanelos

Londres.—El jefe de la flota anglo-francesa, que opera en los Dardanelos, comunica al Almirantazgo inglés que se ha confirmado la presencia de cuatro submarinos alemanes de gran tonelaje en aquellas aguas, habiéndose con tal motivo extremado las precauciones.

Se han cambiado impresiones sobre las operaciones que en los Dardanelos se desarrollan y que preocupan hondamente en Inglaterra.

### Los Estados Unidos neutrales

Comunican de Washington que los Estados Unidos han declarado su neutralidad en la guerra promovida entre Italia y Austria.

### Parte francés de la noche

París.—El parte oficial facilitado por

el Gobierno francés anoche a las once dice así:

«Las tropas inglesas siguen progresando en dirección a la Bassée, en las cercanías de Atres.

Siguen los ataques precipitados y creciendo su violencia.

Todos han fracasado.

Durante la jornada se han pronunciado cinco contraataques, que con dos nocurnos, son siete en menos de 24 horas.

Nuestra artillería e infantería les contuvieron castigando a los asaltantes.

La integridad de nuestras posiciones la mantenemos a pesar de los bombardeos continuos de extrema intensidad al Norte de Ecurie logrando progresar cien metros en la región particularmente difícil del Iserito.

En el frente de Angres, a Atres, gran lucha de artillería especialmente en las lindes del bosque de Le Petre, permitiéndonos el último ataque alcanzar el camino de Jey-en-Haye a Norroi, cogiendo 150 prisioneros entre ellos varios oficiales y una ametralladora.

En la Alsacia, en el macizo de Spheg feurilth, hemos progresado varios centenares de metros.»

### Parte oficial alemán

Norddeich.—Según parte oficial del Gran Cuartel General Alemán, los aviadores franceses han bombardeado la población indefensa de Budwigflasp, donde arrojaron bombas matando e hiriendo a varias personas y causando daños de poca consideración.

Al E. de Neufead el aeroplano blindado del jefe de la flota de los aliados, mayor comandante de la sección aérea de Nancy, fué derribado y su tripulante hecho prisionero.

En las luchas aéreas sostenidas cerca de Epinal los aviones alemanes derribaron un avión francés y arrojaron bombas sobre los cuarteles de Ceradmer, incendiándolos.»

## Información general

### De la Región

#### León

**Religioso fallecido.**—Anoche regresó de realizar la visita pastoral, el Ilmo. señor Obispo de esta diócesis, teniendo que quedarse enfermo en la villa de Sahagún el reverendo padre Capuchino Fray Tomás de Lederes.

Hay se han recibido noticias de haber fallecido en aquella villa el citado religioso, que es hermano del padre Baltasar, guardián del Convento de San Francisco, Zamora.

**Un robo.**—Dicen de Castroladrón, que días pasados estando los dueños ausentes, se cometió un robo en la casa del vecino del mismo pueblo, Celixto A. Torrado, llevándose los *cacos* dos billetes del Banco de España de 100 pesetas, que guardaba el Celixto entre los colchones de la cama.

Hasta la fecha no han sido habidos los autores.

#### Salamanca

**Boda trágica.**—Hoy contrajeron matrimonio en el pueblo de Lumbrales, la joven Josefa González y el Labrador Fernando Velasco.

Apenas celebrada la ceremonia religiosa, el novio se sintió repentinamente indispuerto, falleciendo momentos después.

El dictamen médico asegura que Velasco murió de una apendicitis.

#### Castilla la Vieja

#### Segovia

**Un suicidio.**—A las doce y media de la mañana del día 24 del actual apareció asfixiada y colgada de una viga de un pejar próximo a la casa donde habita, la vecina de Navares de Ayuso, Juana Alonso Pérez, casada, de treinta y siete años de edad.

Según las versiones de los vecinos de la interfacta, parece ser que ésta tenía, desde hace algún tiempo, perturbadas sus facultades mentales.

El Juzgado correspondiente instruye las oportunas diligencias.

**Gallela**

**Vigo**  
La pesca de las minas.—Esta tarde entró el vapor francés «Luza Marie», que en la actualidad presta el servicio de pesca de minas.

Además de su antigua dotación tiene marinos de guerra, al mando de un teniente de navío.

El capitán dijo que venía a reparar una avería.

Dicen los pescadores de este puerto que otro buque igual había quedado esperando en la entrada de la bahía.

**Ferrol**

El ferrocarril de Ferrol a Gijón.—Dicen de Ferrol que la «Liga Popular Ferrolana» ha celebrado en el Teatro Jofre una asamblea magna para tratar del ferrocarril de Ferrol a Gijón.

El presidente, Manuel Comellas, pronunció un discurso exponiendo la necesidad de construir dicha vía férrea como medio de asegurar la vida del Ferrol.

Se dió cuenta de valiosas adhesiones recibidas de Galicia y Asturias.

Por último, los reunidos acordaron no omitir medio para lograr la construcción del ferrocarril.

**Asturias**

**Gijón**

Una draga a pique.—La pequeña draga propiedad de la Sociedad del Fomento, que se destina a la limpieza de la dársena de esta empresa, fué contratada para trabajar en el puerto de Ribadesella, y ayer se realizaban los trabajos necesarios para poner en condiciones de ser transportada a su destino.

Consistían los trabajos en colocar la draga sobre una gabarra, que había de ser remolcada hasta el vecino puerto. Para ello se embrogó la draga con un estrobo de alambre, y al ser izada por la grúa «Globo», falló el estrobo y la draga, cayendo sobre la mura de la gabarra, tumbó hacia el agua yéndose a pique.

Para ponerla a flote, será necesario que los buzos bajen a embrogar nuevamente la draga, para arrastrarla hasta el extremo de la Dársena, donde a baja mar podrá volvérsela a su estado anormal, pues cayó de costado.

Probablemente se necesitarán 15 o 20 días para que la draga quede en condiciones de volver a prestar servicio.

**Guipúzcoa**

**San Sebastián**

¿Se salvará el casco?—La Compañía Sota y Aznar, en cuanto tuvo conocimiento del estado en que se encontraba el vapor «María Pilar», ofreció el auxilio de sus remolcadores al armador señor García, que se encuentra en San Sebastián.

Ayer llegó el remolcador al lado del «María Pilar» y se intentará mañana o pasado, si la mar continúa bella, el salvamento del casco.

Este no ha sufrido tanto como lo que en un principio se creía.

Ayer continuaron las operaciones de la descarga del buque con la mar muy bella.

La mayoría de la mercancía se ha logrado salvar.

Arrollado por un automóvil.—En la carretera de Pasajes fué arrollado ayer por un automóvil un individuo llamado Ramón Ibarramendi que montaba una bicicleta.

El ciclista sufrió contusiones leves en diferentes partes del cuerpo y la bicicleta quedó destrozada.

En el hecho intervino la guardia civil.

**Andalucía**

**Cádiz**

Las subsistencias.—Los víveres que existían en el Trocadero, extramuros, se han trasladado a la población, según aseguran.

Otros, en cambio, afirman que, burlándose la vigilancia, se han debido embarcar con rumbo a Gibraltar.

Las patatas se exportaron por tierra a San Fernando, donde escasean, vendiéndose a altos precios; últimamente se pagaron a 40 céntimos el kilo.

Los panaderos intentan una nueva subida del pan en esta última población, fundándose en la escasez de harinas.

De Cádiz se transportaron a Ronda dos vagones de sacos de harina.

**Levante**

**Valencia**

El cardenal Guisasaola.—Un banquete al general Echagüe.—En el tren correo marchó a Toledo el cardenal Guisasaola. Fué

despedido por el general Echagüe, el arzobispo y las autoridades.

En el mismo tren iba Rafael Gómez, «el Gallo», quien, al partir el tren, saludó al general Echagüe, contestándole éste: —Adiós, Rafael.

En el Palace Hotel han obsequiado al general Echagüe con una cena íntima las autoridades locales que ejercen actualmente y las que ejercieron durante el mando del ministro en Valencia.

También asistieron el alcalde y los presidentes de las Corporaciones: después le regalaron una placa de plata, firmada por los asistentes. No hubo brindis.

**Extremadura**

**Badajoz**

Muerto de una paliza.—En el pueblo de Alconchel los hermanos Fermín y Pedro Pulido, después de discutir con un sujeto llamado Juan González, le propinaron tan tremenda paliza, que falleció al día siguiente.

Los agresores han sido detenidos.

**Las plazas de peones camineros**

El reglamento para la organización y servicio del Cuerpo de Camineros, Peones y Capataces, de las carreteras del Estado, aprobado por Real decreto de 22 de Junio del año pasado («Gaceta» de Madrid número 175), dispone la forma en que ha de nombrarse este personal; pero estando estos destinos incluídos en las leyes de 3 de Julio de 1875 y 10 de Julio de 1885, los preceptos de ellos y los del Reglamento para su aplicación de 10 de Octubre de 1825 siguen subsistiendo, y, por tanto, los licenciados del Ejército y de la Marina, así como los sargentos en activo servicio siguen teniendo derecho preferente.

**RAPIDA**

**Sigamos neutrales**

Al parecer siguen los hispanos de francófilos y germanófilos entre los españoles, y este modesto cronista, sin título de ningún género, ni autoridad para el caso, se atreve a tener la valentía y casi corazonada de escribir estas cuartillas, para recomendar a unos y otros señores partidistas, se dejen apasionamientos mal entendidos y miren más por la salvación interior de España, que después de todo es la única Patria en la que todos y especialmente estos señores deben de cifrar sus ideales.

Suponemos que esos pasionistas béticos, cuyo corazón al parecer nada debe de tener de humano, ya que se entusiasman por tal o cual victoria de los que en los campos de batalla luchan, no saben o no quieren saber, que es mucho más práctico permanecer callados que acanalar o vilipendiar lo que todo sentimiento de humanidad está lamentando en estas críticas circunstancias, al ver los dolorosos cuadros que esta funesta guerra nos presenta asolando a Europa entera.

Si esos señores, de los cuales unos se sienten aliados y otros del lado opuesto y que al parecer todos ellos llevan ansias de nuestro intervencionismo español, pensasen serenamente, sin pasión de ninguna clase, y viessen que la claridad más evidente, lo que España está representando y lo que puede representar con solo que todos los buenos españoles permanezcan con serenidad de espíritu, y sepan recordar lo que fuimos, lo que nos hicieron, lo que estamos siendo y podemos ser, era bastante, ya que con esto hacían una de las mayores obras de verdadero amor a España y glorificarían una vez más su preciado nombre, haciendo con ello que cuando en el momento dado, (si nuestra futura historia nos tiene reservado esto) nos presentásemos ante la desolada Europa, no como la raza flamenquista y quijotesca con que se nos ha motejado, sino como verdaderos ciudadanos de una nación sentimental y humana.

Los españoles no deben en la actualidad presente confiarse en sus glorias pasadas y en esperanzas futuras, no; es preciso sepan la situación en que se encuentran y el pa-

pel principalísimo que mundialmente podemos representar. Con solo tener presente esto, se conseguirá mucho más que levantando espíritus mezquinos, alabando a vividores políticos y escuchando a malos patriotas que tienen la osadía de olvidar sus penas, para glorificar las ajenas.

Españoles: evitar de una vez con estas divisiones de simpatías guerreras, que se vuelva a repetir el nada agradable suceso que se dió el otro día, según la prensa, en la ciudad de Barcelona, cuando un individuo de nación vecina en sus frases de tonos duros y frenéticos, cegado tal vez por la pasión, interesaba nuestra intervención en esta tremenda lucha y sus palabras al parecer llegaron a ofender nuestro nombre, teniendo que intervenir distintas personas que exigieron la reparación debida a tan injustificada actitud.

Pasó esto que el otro día ocurrió donde dejamos dicho, casi, casi es frecuente en conversaciones particulares y gracias que el tacto y discreción de los que razonan algunas veces no suele sobrepasar a la vista del pueblo, el que por lo regular mal acostumbrado al razonamiento serio de una discusión, llegaría si esto sucediese a demostrarnos el buen sentir de sus humildes condiciones.

Nada de apasionamientos por unos u otros combatientes, al contrario, gran compasión y caridad por las fatales consecuencias de esta tremenda lucha. Demostremos de una vez que España es fiel reflejo de aquellas enseñanzas del Crucificado, es decir, de la paz tantas veces predicada, del amor santo y de la caridad humana que es lo que tanta falta le hace al mundo entero.

Seamos nosotros, los españoles, los que nos quepa la gloria de que en esta guerra infernal engendrada por el mercantilismo de las naciones y la codicia de los hombres, levantemos el santo lema de Paz y Caridad y hagamos que la voz sublime de humanidad se deje oír en todos los rincones de Europa.

Si España debe abrir las puertas de sus fronteras a los que sientan ansias de que esta lucha fratricida termine de una vez. Y antes de pensar en hazañas guerreras, pensemos en el resurgimiento del suelo patrio.

Y si esto no lo quieren hacer esos señores de espíritus tan levantados, que se acuerden por unos momentos de la sangre española estérilmente derramada y de que Dios quiera no caigamos en las manos del diablo, haciendo lo que predicán, para que no nos encontremos con otro «Maine».

España, permaneciendo neutral por completo, tendrá derecho a decir al mundo entero que la raza quijotesca y flamenquista, con todas las variantes de sus tipos y costumbres, antes que nada fué humana.

ARMANDO BRONCA.

Mayo—1915.

**Cómo se explota al labriego**

De un notable trabajo del señor Rivas Moreno tomamos las siguientes líneas, en las que se describe cómo se explota en España al labriego.

«La familia agrícola precisa dinero con verdadera urgencia, y le falta libertad para discutir las condiciones del préstamo, pues si se retrasa el pago de la contribución el recibo pasará al apremio, y en sazón los frutos para la siega, todo aplazamiento puede llevar aparejado dañosas consecuencias. Los réditos que exigen los acaparadores son tan crecidos, que a los que no conocen prácticamente las tristezas por que pasa la población agrícola, es posible que les parezca que hay algo de exageración en nuestras afirmaciones.

Miles y miles de agricultores que están a las puertas de la miseria por haber firmado contratos de préstamos con réditos ruinosos dan fe de que nuestras palabras están

informadas por una sinceridad que no admite tacha.

Veamos cómo se consuman estas explotaciones.

El préstamo se hace con la obligación, por parte de los labradores, de pagar en cebada o trigo, pero fijando el precio del cereal en una peseta menos de la cotización que tenga en el mercado el día de la entrega. A esto hay que agregar el interés del 6 por 100 que susle marcarne a la suma entregada por los tres meses que dura el empréstito, o lo que es igual un 24 por 100 al año.

Suponiendo que durante la recolección se cotice en épocas normales a 6 pesetas fanega, y el trigo a 12 hágase la cuenta de lo que representa el quebranto que el acaparador recibe en los precios, y agréguese el 6 por 100 de interés y se verá que los réditos se elevan a una cifra escandalosa.

Terminada la trilla y limpia, el labrador se encuentra sin grano y sin dinero, y cuando llega la sementera tiene que volver otra vez a llamar a la puerta del usurero en aplicación de que se le dé trigo y cebada con que hacer la siembra y mantener el ganado. En éste caso, la fórmula del contrato varía; pero los resultados son iguales para el desdichado labriego.

Este se obliga a entregar en la recolección, por cada fanega de trigo ó cebada que recibe en octubre, castores o quince caemines o su importe en metálico, si el prestamista prefiere esta forma de pago, porque le brinda nuevas facilidades para seguir formando la bola de nieve.

No hay para qué decir que a estas ventajas se agrega el rédito escandaloso que se fija al capital que representa la cebada o trigo entregados.

Estas cosas ni se conocen ni se creen fuera de aquellas comarcas agrícolas que sufren tamaña desventura.

Viviendo de esta suerte los modestos y pequeños propietarios es lógico que el obrero agrícola sea en España el que más intensamente sienten los efectos de la miseria, y ahí está la explicación de por qué la corriente emigratoria ensancha de año en año sus cauces.»

**Por Telégrafo y Teléfono**

Madrid 29

**La neutralidad**

En la «Gaceta» aparecerá hoy un decreto anunciando la neutralidad de España en la guerra entre Italia y Austria.

**La mancomunidad catalana**

Dicen de Barcelona que ha sido muy agitada la tercera sesión celebrada por la mancomunidad catalana, pues los radicales presentaron una proposición pidiendo fuera reducida a dos años la duración del Consejo.

Los nacionalistas se opusieron y sometida aquélla a votación fué desechada por 38 votos contra 31.

**Las subsistencias**

El ministro de Hacienda está preparando una Real orden que en breve aparecerá en la «Gaceta», relativa a las subsistencias.

La citada disposición se dirigirá a los gobernadores civiles, a los cuales se encarga averigüen ciertos datos que han de servir de base a las disposiciones que el Gobierno se propone adoptar.

**Trembá de agua**

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama de Bilbao, dando cuenta de que en el pueblo de Carranza una tromba de agua causó enormes daños en los edificios, cinco de los cuales fueron destruídos, habiendo arrasado las cosechas.

Dice el gobernador que la corriente arrastró a dos niños y a un hombre.

**Tirantez de relaciones**

El «Diario Universal» acoge el rumor de que desde hace algún tiempo existe tirantez de relaciones entre el ministro de Estado Sr. Marqués de Lema y el embajador de Alemania en esta Corte.

A tal punto ha llegado el desvío entre ambos personajes, que el embajador de Alemania, ha mostrado su propósito de entenderse con el jefe del Gobierno.

**Echagüe en Valencia**

Comunican de dicha ciudad, que sigue el ministro de la Guerra haciendo visitas y que ayer estuvo en el Hospital militar entregando donativos a los soldados enfermos.

Después estuvo viendo las obras del puerto.

A la hora de almorzar sentó a la mesa a las autoridades, senadores y diputados.

El general se muestra muy satisfecho de su estancia en Valencia.

**Broma funesta**

Refieren de Barcelona que un sujeto se dedicaba en la vía pública a torear a los automóviles, tranvías y otros vehículos y al hacerlo a un ciclista, éste para evitar atropellar al sujeto viró rápidamente yendo a chocar con un farol, causándose la muerte.

**Un banquete**

El concejal de este Ayuntamiento y querido amigo nuestro señor Gandarillas, nos ha entregado, lo que pudiéramos llamar una allocución, sin firma, en la que un grupo de admiradores del Gobernador civil trasladado hoy a Salamanca, creen llegado el momento de exteriorizarle su admiración por la brillante campaña que ha realizado durante el tiempo que ha estado al frente del mando de la provincia, y muy especialmente por el interés que ha demostrado en buscar solución al problema de las subsistencias.

Como el escrito viene sin firma y nosotros no queremos hacernos solidarios del mismo, nos limitamos a dar cuenta de lo que se proponen llevar a cabo el grupo de amigos y admiradores de don Luis Martínez, ajenos a toda política, partidismo y clase social, y que se reduce a obsequiarle con un banquete el martes próximo en el Hotel Sarmaria al precio de seis pesetas cubierto.

**Florenca**

El asunto del traslado a Florenca de la Corte de Italia a fin de que Victor Manuel esté más cerca del teatro de operaciones, da actualidad a la hermosa ciudad italiana.

Florenca fué capital de Italia desde 1964 a 1871 y hoy de la provincia de su nombre, como lo era antiguamente de ducado del Toscana.

Tiene más de 200.000 habitantes; situada sobre el Arco y cercada por una gran muralla.

Es la primera ciudad del mundo en lo que respecta a monumentos arquitectónicos.

Las plazas públicas están adornadas con más de 150 estatuas; posee preciosas bibliotecas entre las que sobresale la denominada Laurenziana con 11.000 manuscritos de los antiguos clásicos, la Marcellini con 45.000 y otras que contienen 120.000 y hasta 200.000 volúmenes.

Tiene Universidad, Museos, Observatorios, Escuela de Bellas Artes y multitud de establecimientos benéficos.

Florenca es patria del Dante, Boccacio, Miguel Angel, Maquiavelo, Andrés de Sarto, Cellini, Leonardo de Vinci, Galileo, Savonarola, Américo Vespucio, es decir, la más gloriosa representación de la pintura, la escultura, la arquitectura, la poesía, la química y la ciencia en general.

# NOTICIAS

## Salón Novedades

Conforme hemos anunciado, mañana domingo habrá tres secciones de cinematógrafo, á las seis, á las ocho y á las diez de la noche, proyectándose en todas ellas la histórica y sensacional película dividida en cinco partes «Guillermo Tell».

Anoche tuvo funesto desenlace la enfermedad que desde hace algún tiempo venía sufriendo el fiel recaudador del resguardo de consumos don Mariano Izquierdo de la Fuente, cargo que desempeñó con gran competencia y honradez durante cerca de treinta años.

Esta tarde después de los funerales celebrados en la iglesia de Nuestra Señora de la Calle, ha sido conducido el cadáver al Cementerio, seguido de numeroso acompañamiento, pues el finado contaba con muchas amistades.

A sus afligidos viuda é hijo, a su hermano don Ubaldo Herrera, muy querido amigo nuestro, y á la familia toda, les acompañamos en el dolor que les causa tan triste desgracia.

Se advierte a quien hubiese recogido una perrita colina, roja y blanca, de cuya pérdida dábamos cuenta en nuestros números anteriores, que se cree está mordida por un perro rabioso, por cuyo motivo se la tenía en observación en las oficinas de la Guardia municipal, de donde se extravió y a cuyo sitio rogamos su devolución por ser necesaria dicha observación por haber mordido a una persona.

## En San Cebrián

Nuestro corresponsal en San Cebrián de Campos don Victoriano Suero, nos remite una crónica que por su mucha extensión no publicamos.

La Virgen del Prado se ha visto obsequiada por el «Oficio Praderse» dirigido por don Eduardo Hermosa y visitada por los exploradores de Amusco que la rindieron guardia de honor desde San Cebrián hasta el Santuario, donde se celebró una gran función religiosa con sermón a cargo del párroco don Jesús García.

En los alrededores de la Virgen del Prado se celebró un animado baile.

Por la noche hubo velada teatral en la que pusieron en escena varios sainetes interpretados por distinguidas señoritas y aficionados.

En resumen, las fiestas de San Cebrián resultaron solemnísimas.

Esta noche a las diez se reunirán en el Salón Novedades los dueños de fondas, cafés y bares y los empresarios de espectáculos, con objeto de tratar de la celebración de corridas de toros en la próxima feria de San Antolín.

## Convocatoria

El señor gobernador civil en cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 61 de la ley Provincial y en uso de las facultades que le confiere el artículo 62 de dicha ley, convoca, a propuesta de la Comisión provincial, a la Excm. Diputación de esta provincia a sesión extraordinaria para las doce horas del día 8 de Junio próximo, en el Salón de actos del Palacio de la expresada corporación, siendo el objeto de dicha sesión el despacho de la liquidación de las obras del nuevo Palacio provincial.

Por infracción de la ley de caza ha sido denunciado un vecino de Paredes.

## Vacante

Se anuncia vacante la plaza de Arquitecto provincial, dotada con el sueldo anual de 2.500 pesetas y las dietas de salidas, satisfechas por los Ayuntamientos cuando haya necesidad de inspeccionar las obras a que se refieren los artículos 6.º y 49 de la ley de 18 de Abril de 1877.

Para la provisión del cargo indicado, ábrese concurso entre los que posean el título profesional respectivo, durante el plazo de sesenta

días improrrogables, contados desde el día de esta publicación en el «Boletín Oficial» y en la Gaceta.

En la secretaría de la Diputación se presentarán las solicitudes.

## Un escándalo

Anoche fueron conducidos a la inspección municipal por el jefe señor Mucientes, varios números y el cabo de serenitas señor Lara los señores Francisco Alvarez Pascual de 32 años, casado, natural de Madrid y Manuel Cuevas Ampudia, de 32 años, soltero, natural del mismo, que al ser amonestados por los municipales Alcántara y Paente para que se retiraran de la vía pública para ser reconocidos sus documentos, se negaron a ello contestando con palabras mal sonantes y haciendo una resistencia tenaz hasta echarse en el suelo el Francisco, llamando extraordinariamente la atención del público frente al comercio del señor Guzmán.

Dichos sujetos molestaban a todos pidiendo limosna y subiendo a varias casas, sin que se les haya podido encontrar documento alguno que acredite su identidad.

El primero ha sufrido ya alguna quincena.

El señor Interventor de Hacienda remite al Gobierno un anuncio referente al vencimiento en primero de Julio próximo, del trimestre de intereses de inscripciones de la Danda y del cupón número 55 del cuatro por ciento interior.

## Audiencia

El lunes a las diez tendrá lugar el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de esta ciudad contra Cesárea Martín Gómez y otro, por falsedad.

Abogados, don José Ordóñez Pascual y don Cesar Gusano.

Procuradores, señores Baquero y Franco.

Agradecemos a la comisión organizadora del banquete con que mañana será obsequiado en Astudillo el presidente de esta Diputación, nuestro amigo don Efrido Santander, la atenta invitación que nos ha dirigido para la asistencia a aquel.

## MÚSICA

Programa de las obras que ejecutará la Banda Municipal en el Paseo del Salón mañana a las cinco y media de la tarde:

«Semper Fidelis», marcha, Souza; «Passe pied», (aire de danza antigua), (1.º vez), Guillet; «Au revoir», valse, Waldteuffel; «Noche de Reyes», (1.º parte), fantasía, Serrano; «Babilage», intermezzo, (1.º vez), Guillet; «Gladiadores», (Two Step) marcha, (1.º vez) L. Barta.

Se hallan terminados los apéndices de la riqueza rústica y urbana en Cordovilla la Real y Villodrigo.

## REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones. — Narciso Izquierdo de la Fuente, casado de 58 años; San Marcos, 20; Marcelino González Martínez, casado de 56 años, Estrada, 14 Matrimonios. — Aurelio Cacharro, de Baquerín, de 27 años, con Antonia Cacharro, de Mota del Marqués, de 23; Celestino Rejas, de Villomar de 24 con María Cruz Vinagra, de Palencia, de 27.

## Un concurso de aseo

Viene estos días celebrándose en Compostela un concurso tan original como importante abierto por la Liga de Amigos, nuevo en Galicia, pero que son cosa corriente en Madrid y Barcelona, capitales donde se celebran anualmente.

Para este certamen fueron convocados los maestros de Santiago, a fin de que cada cual presente un número determinado de sus discípulos que aspiren a los premios respectivos, consistentes en estuches de aseo, que se otorgarán en el gran festival público y solemne que con este objeto se celebrará en las fiestas patronales.

Para llevar a cabo el examen había dispuestos en el gran salón de Las Clases Maternales varios lavabos provistos de los necesarios accesorios; y ante el jurado, nombra-

do al efecto, procedieron los aspirantes al tocado de cabeza, cuello y manos con toda minuciosidad y escurpulo, pasando luego a ser convenientemente inspeccionados.

En general niños y niñas se presentaron bastante diestros en estos menesteres, dejando muy satisfechos a los jueces respectivos.

Estos ejercicios se continuarán verificando.

## Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Calle de María de 11 á 1, Barriociego 9

## Gratificaré bien

á quien sepa y me indique el paradero de una perrita pequeña roja y blanca, sin rabo que se perdió el viernes pasado.

Mayor prel., 260, D. Luis A. Polanco.

## Lea V. que le interesa

### Miguel y Carreño

Mayor prel., 105.

Unicos electricistas autorizados por la Electra Popular Vallisoletana.

Esta casa hace instalaciones de luz, timbres, teléfonos, motores y para-rayos, más baratos de Palencia.

Aparatos a precios económicos.

Unica casa en Palencia autorizada por la ley para la venta y alquiler de contadores.

No confundirse.

### Miguel y Carreño

Mayor prel., 105, en Palencia. Santiago, 80, en Valladolid.

## SE VENDE

una guarnición tronco á la inglesa, de cheral y habilaje dorado, nueva, de lujo.

Darán razón Abundio Fernández, fábrica de mantas, Avenida del General Amor, número 49

## Boletín Religioso

Domingo.—La Santísima Trinidad y San Fernando rey de España.

Lunes.—Santas Petronia y Angela de Mérida, San Lupicino y Nuestra Señora del Amor Hermoso.

## Ultimas noticias

(POR TELÉFONO)

Madrid 29

### «La Gaceta»

La de hoy publica la declaración de la neutralidad de España respecto a la guerra de Italia con Austria.

También anuncia el concurso para la adquisición de 46 automóviles con destino a las Jefaturas de Obras Públicas de las provincias.

### Los extranjeros en Italia

El Gobierno italiano ha publicado una orden haciendo saber que ningún extranjero podrá penetrar en aquel territorio sin ir previsto de los correspondientes pasaportes.

### La Combinación

Hoy ha firmado el Rey la combinación de gobernadores anunciada.

En ella figura el traslado a Salamanca del de esa provincia don Luis Martínez, habiendo sido nombrado para sustituirle el que lo es de aquella provincia don José Muñoz Onatilla.

Para Zamora se nombra a don Eduardo Rontero que lo es de Albacete y para esta ciudad se nombra a don Felipe Montoya.

### Despachando con el Rey

El señor Dato ha estado hoy en Palacio despachando con el Rey diciéndonos el presidente que mañana no iría al régio Alcázar.

### Visita de gracias

Una Comisión de la Junta directiva de la Sociedad obrera «La Alianza» ha estado hoy a visitar al señor Dato para darle las gracias

por el donativo que el Gobierno ha hecho a dicha sociedad,

### Regreso de Echagüe

En el expreso ha regresado esta mañana de Valencia el general Echagüe, habiendo manifestado que viene muy satisfecho de aquella ciudad levantina.

### De Marruecos

Los telegramas que se reciben de nuestras plazas y posiciones de Africa anuncian que no ocurre novedad.

### Pidiendo socorros

La Cámara de Comercio de Santander se dirige al Gobierno pidiendo el envío de socorros para los damnificados por los temporales en el pueblo de Gibaja.

### Entrega de un Sanatorio

En el cercano pueblo de Humeira se ha verificado hoy la entrega del Sanatorio antituberculoso recientemente construido.

Al acto asistió la Reina Victoria, la junta del patronato y representantes de la prensa.

La Reina prometió costear la estancia de dos enfermos.

### Przemysl estrechado

Dicen de Londres que allí se han recibido noticias diciendo que los

austro-alemanes estrechan el cerco de Przemysl cuya plaza se encuentra seriamente amenazada.

Los austro-alemanes aumentan sus ataques contra la fortaleza.

### De Portugal

Dicen de Lisboa que los presidentes de las Cámaras han tratado inútilmente de convencer al Presidente Arriaga para que desista de su dimisión.

En vista de ello, hoy se procederá a la elección de Presidente por ambas Cámaras que presidirá el del Senado.

Entre los candidatos que figuran para la Presidencia están Teófilo Braga que no quiere aceptar, Cárdenas y Anselmo Pacat que es el que probablemente aceptará.

En Lisboa siguen los asesinatos, habiéndose encontrado en la escalera de una casa de la calle del Comercio a un cobrador de una Casa de Banca con varias puñaladas en el cuello.

En la cartera que llevaba el cobrador se hallaban todos los valores que había recaudado, lo que hace suponer que el asesinato ha sido una venganza política.

ALONSO E. HILLOS.—MAYOR PREL. 77

## ELECTRA POPULAR VALLISOLETANA

### SECCIÓN DE PALENCIA

### REBAJA DE TARIFAS

El Consejo de esta Sociedad tiene el gusto de anunciar á sus abonados de Palencia que ha incorporado los servicios de las redes de esta capital á su Central de Valladolid, desde donde, en lo futuro, se servirá la energía eléctrica con las condiciones de normalidad que tiene para sus abonados de la sección de Valladolid.

Así mismo tiene el gusto de anunciar que á partir del 1.º de Junio para las luces fijas, y de la primera lectura del contador, en el mes citado, para el resto, las tarifas generales vigentes de la sección de Palencia serán suscritas por las que se aplican en la actualidad en la sección de Valladolid, que son notoriamente inferiores en precios.

Para conocimiento del público se expresan á continuación, con sus condiciones.

### LUZ DE CONTADOR

Habitaciones . . . Pesetas 0'90 el Kilovatio  
Espectáculos . . . id. 0'60 id.  
Comercio . . . id. 0'50 id.

Aquellas instalaciones que comprendan comercio y habitación bajo un solo contador, no podrán disfrutar el precio que se aplica al comercio. Para estos casos, la administración de la sociedad determinará la tarifa que haya de aplicarse, una vez enterada de los detalles de cada instalación.

### Luz á tanto alzado

	Hasta la 1 de la madrugada	Toda la noche	Día y noche
Lámparas de carbón de 5 bujías ó metálicas de 16 bujías, al mes . . . . .	2'50	3'50	4'50
Id. de id. de 10 id. ó id. de 32 id. id. . . . .	4'00	5'60	7'20
Id. de id. de 16 id. ó id. de 50 id. id. . . . .	5'25	7'95	9'45
Id. de id. de 20 id. (No existen lámparas metálicas equivalentes) . . . . .	7'00	9'80	12'60
Lámparas de carbón de 32 bujías ó metálicas de 100 bujías, al mes . . . . .	10'00	14'00	18'00

En ninguno de los precios señalados se incluyen los impuestos, que se facturarán aparte.

### FUERZA MOTRIZ

#### CONSUMOS MENSUALES

	TARIFA ALTA Pesetas	TARIFA BAJA Pesetas
Hasta 50 kilovatios hora . . . . .	0'37'5	0'25
De 51 á 100 » . . . . .	0'34'5	0'23
De 100 á 125 » . . . . .	0'31'5	0'21
De 126 á 150 » . . . . .	0'30	0'20
De 151 á 200 » . . . . .	0'28'5	0'19
De 201 á 300 » . . . . .	0'27	0'18
De 301 á 400 » . . . . .	0'25'5	0'17
De 401 á 500 » . . . . .	0'24	0'16
De 501 á 1000 » . . . . .	0'22'5	0'15
De 1001 á 1500 » . . . . .	0'21	0'14
De 1501 á 2500 » . . . . .	0'19'5	0'13
De 2501 á 3500 » . . . . .	0'18	0'12
De 3501 á 4500 » . . . . .	0'16'5	0'11
De 4501 en adelante . . . . .	0'15	0'10

Para los consumos con destino á riego, estos precios aumentan el 25 %.

La tarifa alta comprende de 5 de la tarde á 12 de la noche en los meses de Octubre á Marzo, y de 6 de la tarde á 12 de la noche en los meses restantes.

La tarifa baja comprende las demás horas.

#### Característica de los motores

Los motores han de ser para corriente alternativa trifásica de 46'7 periodos y 220 voltios compuestos ó por fase.

Valladolid 25 de Mayo de 1915

V.º B.º

El Presidente de la Sociedad,  
**Santos Vallejo**

El Consejero Delegado—Adjunto  
**Julio Guillén Saenz**

# ARROYO Y GALLEGOS

TALLERES MECANICOS DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICION

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller —
- Carpintería de armar —
- Muebles — Altares —
- Herrería artística —
- Rejas, balcones, balaustrados —
- Fundición artística e industrial —

## MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

# YOST

Nuevo modelo escritura visible

No desaparece lo escrito como en otras máquinas de cinta

Mayor pral., núm. 71

## ¡¡Labradores!!

El mejor y más barato engrase para máquinas agrícolas, es el aceite mineral ruso marca «Zar».

Precio de cinco bidones, aceitera con tapón de rosca y diez kilos de aceite, trece pesetas, franco de todo gasto, sobre vagón en la estación de Valladolid.

Los pedidos han de hacerse acompañados de su importe, por Giro postal, a Gutiérrez y Alonso. Sociedad de Lubrificantes, «Hotel Villa Paea», Valladolid.

# ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

**Imprenta, Litografía, Encuadernación,**

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica

Despacho: Mayor pral., 71

Talleres: Gil de Fuentes, 33

## LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tintas, libros de todas clases, cuadernos, etc.

## Aceites y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidanse a la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

**GUTIÉRREZ Y ALONSO**

Hotel Villa Paea - (VALLADOLID)

Importadoras y únicos depositarios en Castilla de los aceites Bedford y Petre Company.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibirlos

## FEDERACION CATÓLICO-AGRARIA

CAJA CENTRAL

Cuentas corrientes con el 4 por 100 de interés

Pedir reglamentos al Administrador D. Santiago Pérez DOMICILIO Y OFICINAS:

Calles de D. Pedro Romero y Gil de Fuentes, 16

PALENCIA

# BALNEARIO DE SANTA TERESA-Avila

El mejor Senatorio de Verano

Clima de altura 1236 metros y el más seco de la Península. A 4 kilómetros de Avila. Aguas radio-azoadas, bicarbonatadas, litúnicas. Mejorables para los aparatos respiratorio y digestivo, anemia, artrismo y convalecencia de enfermedades. Nueva sección de hidroterapia, luz eléctrica en habitaciones, paseos y jardines. Un magnífico salón de recreo con teatro y otro de billar y tresillo. Extensos jardines y pinares. Coche de la casa a todos los trenes del día y par-ticulares a todas horas previo aviso.

TEMPORADA 20 JUNIO A 20 SEPTIEMBRE

PIDANSE FOLLETOS GRATIS AL ADMINISTRADOR

### Casas

Se venden las señaladas con los números 207 y 209 de la calle Mayor pral, la n.º 34 de la calle Mayor Antigua, y la n.º 38 de la calle de los Pastores.

Dirigirse a la calle de José Canalejas, antes Soldados, n.º 27, de doce a cuatro de la tarde.

### Venta o traspaso

Se hace de una tienda de comestibles en sitio céntrico de esta ciudad, y muy acro-ditada.

Informará: Fausto Celada, Procurador, Palencia.

### Abono

Se compra en la granja «Emilia» fren-te a la Estación. Dirigirse al hortelano Esteban Pesquera.

### Se vende

Luz superior a 1'75 kilo; chuletas a 2 pesetas y cordero superior a precios co-rrientes en las casetas de la plaza de Abas-tas, números 12, 23 y 24.

Serafin López Gómez

Practicante

Del Hospital y Beneficencia Municipal

Ofrece sus servicios de Cirugía a domi-cilio y en casa.

MAJOR PRAL, 4 y 6

### Se venden

MIL tablas de chopo y álamo de siete pies y OIEN machones de siete con cinco.

También se vende un carro de varas para tres caballerías.

Dirigirse a su dueño Benito Rojo, en Hérmedes de Cerrato.

### Subasta

Tendrá lugar en la villa de Polientes partido judicial de Reinosa, el día 20 Ju-nio próximo a las once de la mañana, la venta en pública subasta de una casa se-mipalacio, otras dos más y cinco fincas rú-ticas, sitas en dicho Polientes bajo el tipo de 38 000 pesetas.

El pliego de condiciones y demás deta-lles se hallan de manifiesto en Polientes en casa de D. Rufino Alonso Eguía, y en Aguilár de Campo en la de D. Gregorio Ruiz.

Antonio González

ARMERO

Expedientaria de explosivos núm. 2

### Almacén de vinos

por mayor y menor, clarete superior de la Mancha y Valdepeñas

Calle la Escuela n.º 15, frente al Semi-nario.

### Carpintería y Ebanistería

DE

## EUSEBIO PASTOR

Se construye y arregla toda clase de car-pintería y muebles, se barnizan pianos y hay a la venta puertas vidrieras y venta-nas. Taller: Avenida de Casado del Alisal, frente al almacén de vinos del señor Gur-pegui.

### Venta

de carro y tartana con arreos. Para tratar Mayor pral., 76.

# Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.

Servicio desde el 25 de Junio de 1914

## LINEA DEL NORTE

CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
				LLEGADA	SALIDA	
Correo-Expres	1.º, 2.º y 3.º	Gijón	Madrid	00:09	00:12	
	1.º, 2.º y 3.º	Santander	Madrid	00:18	00:50	
	1.º, 2.º y 3.º	Madrid	Coruña	00:58	1:05	
	1.º, 2.º y 3.º	Madrid	Madrid	1:04	1:11	
	1.º, 2.º y 3.º	Madrid	Santander	1:23	1:36	
	1.º, 2.º y 3.º	Madrid	Gijón	1:52	2:02	
Mercancías	2.º y 3.º	Palencia	León	" "	2:28	
Mercancías	1.º, 2.º y 3.º	Palencia	Madrid e Irún	" "	5:55	
Mixto Regular	1.º, 2.º y 3.º	Madrid	Coruña y Gijón	8:48	9:01	
Mixto	1.º, 2.º y 3.º	Madrid	Santander	9:04	9:19	
Mercancías	2.º y 3.º	Sahagún	Palencia	10:17		
Mercancías	1.º, 2.º y 3.º	Barruelo	Venta de Baños	11:04	11:54	
Ganadero	1.º, 2.º y 3.º	León	Madrid	13:05	13:20	Enlana en Baños con el rápido de Madrid e Irún.
Ganadero	1.º, 2.º y 3.º	Palencia	Venta de Baños	14:29	14:59	Madrid.
Rápido	1.º	Madrid	Santander	15:08	15:08	Martes, Jueves y Sábados.
Rápido	1.º	Santander	Madrid	15:04	15:08	Lunes, Miércoles y Viernes.
Mercancías	1.º, 2.º y 3.º	Palencia	Venta de Baños	15:22	15:21	
Mercancías	1.º, 2.º y 3.º	Venta de Baños	León	15:22	15:40	Toma en Baños viajeros del rápido de Madrid.
Mercancías	1.º, 2.º y 3.º	Venta de Baños	Barruelo	15:27	17:10	Toma en Baños viajeros del rápido de Irún.
Mixto	id. id. id.	Santander	Madrid e Irún	17:50	18:02	
Mensajerías	id. id. id.	Coruña	Madrid e Irún	18:18	18:22	
Mercancías	id. id. id.	Madrid e Irún	Palencia	20:57		
Mixto	id. id. id.	Gijón y Coruña	Madrid	21:02	21:18	
Mensajerías	id. id. id.	Madrid	Coruña	22:14	22:29	

## LINEA DE PALENCIA A VILLALON

Núm. del tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE	
					LLEGADA	SALIDA
1	Mixto discrecional	1.º y 2.º	Villada-Villalón	Palencia	8:20	8:40
2	regular	1.º y 2.º	Palencia	Villalón-Rioseco-Villada		18:50
3	discrecional	1.º y 2.º	Palencia	Villalón		
4	regular	1.º y 2.º	Rioseco-Villada-Villalón	Palencia	18:42	